



nepal

Schule in Dapka / Far West Nepal

Winterthur, im November 2023

Liebe Mitglieder, Freunde und Sponsoren

Täglich erreichen uns Meldungen über Konflikte und Umweltkatastrophen. Im Jahr 2015 war Nepal auf Grund des verheerenden Erdbebens auf den Titelseiten.

Die Zusammenarbeit mit unseren Partnern in Nepal entwickelt sich seit 14 Jahren mit grosser Kontinuität. Ein neues Projekt, mit neuen Partnern, ist seit diesem Jahr in Bearbeitung. Wir hoffen, dass die bestehenden Aktivitäten sowie das neue Projekt begeistern und zur weiteren Unterstützung motivieren.

Dapka School Hostel (Bajura Far West Nepal)

Mit dem Projekt einer Unterkunft für Kinder der Primarschule, denen dadurch der ganzjährige Schulbesuch ermöglicht wird, geht es in grossen Schritten voran. Im November sind Werner Stahel und seine Schwester Ursula Mühlematter vor Ort. Es gilt unsere Partner in Bajura zu treffen und konkrete Fragen rund um das Bauvorhaben zu klären. Die geplanten Gebäude sollen der Topografie des Grundstücks angepasst und erdbebensicher mit lokal erhältlichen Materialien gebaut werden.

Jag Bahadur Budha begleitet die beiden als kundiger Guide und Übersetzer. Mit der Bezirksregierung, der „Budhinanda Municipality“ im Hauptort Kolti in Bajura sind verbindliche Vereinbarungen von beiden Seiten unterzeichnet worden.

Von unserer Seite haben wir versprochen die nötigen Mittel zu beschaffen, wobei es uns wichtig ist, dass das Projekt in Etappen gebaut werden kann. Wir streben eine Zusammenarbeit auf Augenhöhe zwischen den Partnern in Dapka und NEfA an. Mehrere Angehörige der ethnischen Minorität der Bhote Khampa müssen dabei dem dortigen Projektteam angehören.

Betini (öffentliche Primarschule mit Kantine und Schulgarten)

Die Tätigkeit von NEfA hat im Frühjahr 2009 in Betini mit der Spende von Schulkleidern begonnen. Zum wichtigsten Fest des Jahres, zu Dashain werden den Schülerinnen und Schülern auch dieses Jahr Schulkleider abgegeben. Diese tragen sie mit Stolz, zeigen sie doch, dass sie zur Schule gehen. Oft sind es ihre besten Kleidungsstücke, die sie in den kühlen Morgen- und Abendstunden vor den tiefen Temperaturen schützen.

Gatlang (Kindergarten)

Die von NEfA selbst entwickelten Holzherde mit dazugehörendem Kaminrohr erreichten Betini im November 2019. Nach Gatlang werden Ende November weitere 75 Herde für rauchfreie Küchen geliefert. Somit sind nun 500 Holzherde in Betini und Gatlang in Gebrauch. Als Folge werden ein paar Tausend Haushaltsmitglieder dieser zwei Dörfer vor den gesundheitlichen Schäden der Rauchentwicklung in den herkömmlichen Küchen geschützt.

Homepage

Auf unserer Homepage sind ausführlichere Berichte und viele Bilder zu finden.

Wir wünschen frohe Festtage und grüssen herzlich aus dem Vorstand von NEfA

Christina Spiri

Werner Stahel

Christina Spiri (Präsidentin)

Waldstrasse 19
CH-8400 Winterthur 0041 52 233 41 50
christina@spiri.ch

Werner Stahel (Kassier)

Wieshofstrasse 37
CH-8408 Winterthur 0041 52 222 85 62
werner.stahel@bluewin.ch



Mittagslunch Schule Dapka auf 2500 m / Far West Nepal



Fotos: Tula Rawat Dogadi



Schulgarten



Unterricht



..... draussen nach dem Erdbeben

NEPAL - ENTWICKLUNG für ALLE / NEfA

Verein zur Förderung der Bildungsmöglichkeiten in Nepal

IBAN CH090900000853245255 BIC POFICHBEXX

Bankname: Postfinance AG Mingerstrasse 20 CH-3030 Bern

Adresse NEfA: Werner Stahel Wieshofstrasse 37 CH-8408 Winterthur Schweiz